



Pour son 83^e Noël

Yves Deslauriers, collaboration spéciale

Mam brodait à la manière d'une virtuose, maille par maille, la mosaïque de sa quatre-vingt-troisième année. Veuve depuis une quarantaine d'années, avec quelques prétendants passagers, elle portait toujours en elle son petit côté rebelle et avec les années, elle avait complètement converti son rôle de chef de l'opposition en celui de premier ministre. Ce jour-là, nous étions tous réunis pour la préparation de la fête de Noël. Mam, dans son rôle de doyenne, exerça son droit de parole en priorité. Le visage défait presque tragique et l'index sur les lèvres comme pour protéger le sceau de la confidentialité, elle annonça officiellement à tout le monde qu'elle s'était laissée séduire et qu'elle était tombée amoureuse. «Un amour fou et platonique!» disait-elle. Il incarnait la versatilité, le volontariat, l'autonomie, l'indépendance. Le candidat idéal, quoi! Il s'agissait d'une

belle relation harmonieuse soumise à certaines concessions. Mam était une femme curieuse, mais pas indiscreète. Elle était fière, mais pas orgueilleuse. C'est elle qui l'affirmait sur un ton péremptoire. Sa curiosité l'empêchait de s'isoler dans un monde obsolète. Elle s'intéressait à tout ce qui s'adressait à ses enfants, ses petits-enfants et ses arrière-petits-enfants. Elle savait s'adapter à notre temps. Elle suivait la mode et l'actualité et furetait à la recherche de l'unique, de l'exclusif. Mais là, elle venait de tous nous confondre. Amoureuse! Quelle folie! Même si le feu crépitait toujours... Pourquoi? Elle semblait si bien seule et nous la visitons régulièrement. Elle disait qu'elle avait des rêves et que l'âge ne serait pas un prétexte pour fuir devant les efforts exigés. Malgré de fortes appréhensions, il nous tardait de connaître l'élue de ce qui nous semblait être une aven-

ture plus volatile que réelle. «Dans le temps, comme dans le temps!» répliquait-elle en dissimulant un sourire dans un visage hermétique qui allumait bien des doutes. Nous étions le 1^{er} décembre et personne ne pouvait ignorer la magie qui se mitonnait derrière une multitude de lumières et des formes toutes aussi truculentes et originales les unes que les autres. Mam était demeurée inflexible. Sa décision de l'an dernier tenait toujours: «Pas de cadeau à Noël!» «Et ton amoureux!» «J'veais m'organiser avec ça!» lança-t-elle laconiquement. L'inquiétude commençait à menacer notre joie, à tout le moins, elle retardait son éclosion. Le secret de Mam demeurait la seule lumière qui refusait de briller pour le moment. Noël est la fête des enfants. Noémie, 10 ans, s'était arrogé le droit, à notre insu, d'agir comme ambassadrice auprès de Mam. Celle-ci lui avait tout raconté en lui faisant promettre solennellement de ne rien ébruiter. C'était une mission extrêmement délicate

pour une jeune de cet âge. Le secret vivait toujours dans le secret. L'inquiétude se transformait tantôt en acceptation tantôt en incompréhension. Le mois de décembre perdait ses jours à un rythme effréné. Cette année-là, Nathalie nous avait ouvert les portes de sa maison pour Noël. Bien sûr que Mam était invitée avec sa surprise, son inconnu. Déjà le 24 décembre avait pris place au calendrier. Midi, 2 heures, 4 heures... Mon petit-fils, un féru d'ordinateur, un fouineur, a été le premier à lire le message d'un messenger énigmatique. Un message qui disait: «Noël de vérité!» «J'ai attendu le grand moment pour vous présenter mon nouveau compagnon. LE VOICI! Je n'ai pas tiré un trait sur mes projets! Allez! Je veux être un témoin privilégié des vôtres! Voilà mon souhait. JOYEUX NOËL!» (Mam.) Et Mam venait encore de triompher. Son scénario s'était déroulé à la perfection. Le message a couru dans toute la famille plus vite que des plumes au vent. Elle

invita les jeunes et les moins jeunes à lui écrire et en tant qu'«ex-maîtresse» d'école à éviter les fautes. Plusieurs, freinés par l'orgueil, lui ont fait parvenir des messages de Noël déjà composés. Le plus jeune de la famille osa conseiller sa grand-mère: «Grand-maman, excuses mes fautes! Sois prudente dans ton clavardage!» «Noël, dans notre famille portait un sens religieux et un sens plus profane. Après la messe de minuit, il y avait le réveillon et les cadeaux. Mam n'était pas la femme des cadeaux gratuits, sans signification. Sa générosité était indiscutable, mais il fallait plaider notre mérite par un projet concret réalisé durant l'année à l'extérieur de la maison. Cours de piano, participation dans une troupe de théâtre, bénévolat pour les activités de l'école etc. Pour avoir droit à notre petite enveloppe. La reconnaissance et le partage, c'est aussi ça Noël!

JOYEUX NOËL et PAIX à tous les Prévostois et à tous les autres citoyens du monde!



Une heure du conte avec Casse-Noisette

Brigitte Iussier

Dans le cadre des activités d'Éveil à la lecture de la bibliothèque de Sainte-Anne-des-Lacs, les enfants sont invités le 21 décembre à

l'heure du conte avec Casse-Noisette à l'Hôtel de Ville de Sainte-Anne-des-Lacs. Les enfants de 5 et 6 ans sont attendus à 9h 30 tandis que les enfants de 7 à 9 ans pourront venir à 11h.

L'eau vous intéresse?

EAUsez agir!

L'an 2003 sera l'Année internationale de l'eau douce. L'Assemblée générale des Nations Unies souhaite ainsi améliorer la prise de conscience de l'importance de l'utilisation durable, de la gestion et de la protection de l'eau douce.

Dans ce contexte, le Conseil régional de l'environnement des Laurentides (CRELA) a présenté son programme d'actions "Eausez agir!"

pour 2003 visant à impliquer tant les institutions que la population dans la préservation de cette ressource sur laquelle repose une grande partie de l'économie de la région des Laurentides.

Si vous désirez vous impliquer à conserver et à améliorer l'eau des Laurentides, Eausez agir! contactez le CRELA au 450-565-2987



HORAIRE DES FÊTES

Lundi 23 décembre - ouvert
Mardi 24 décembre - ouvert (fermeture à midi pour le bureau)
Mercredi 25 et jeudi 26 décembre - fermé
Vendredi 27 décembre - ouvert
Lundi 30 décembre - ouvert
Mardi 31 décembre - ouvert (fermeture à midi pour le bureau)
Mercredi 1 et jeudi 2 janvier 2003 - fermé
Lundi 6 janvier 2003 - ouvert (retour à l'horaire régulier)

À l'aube de cette nouvelle année, toute l'équipe du Transport Collectif de Prévost est heureuse de vous adresser ses vœux les meilleurs et les plus sincères et que 2003 vous apporte toute la réussite et le succès dans vos projets.

Votre santé vous tient à cœur...

Pour des soins en douceur et sans douleur

- pour les enfants, les adultes et les femmes enceintes

Traitements holistiques

- chiropratique, kinésiologie, homéopathie et vitamines

Pour des résultats rapides

- traitement personnalisé de 20 minutes et plus

La chiropratique aide dans les cas de:

- MAUX DE TÊTE • MAUX DE DOS • DOULEUR AU COU • NERF SCIATIQUE • TENDINITE, BURSITE, ÉPIDYMLITE • STRESS, TENSION • ENGOURDISSEMENT DES MEMBRES • VERTIGES, ÉTOURDISSEMENTS • ARTHROSE, ARTHRITE • FATIGUE, INSOMNIE • TROUBLES DIGESTIFS

Aussi au Centre de santé Service de massothérapie et naturothérapie



Dr. Christian Gagné
Chiropraticien, d.c.

À Prévost depuis 4 ans

À Laval depuis 14 ans



Centre de santé **Essentiellement pour vous**
2899 boulevard Curé-Labelle, Suite 102, Prévost

(450) 224-7776

esspv.com